

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LAS PASIONES

Al hablar de éstas es preciso reconocer que las hay buenas y malas; aquellas conducen al hombre á la honradez, á la gloria y al heroísmo, cuando no á santidad, éstas, le envilecen y degradan, y le llevan á la desesperación, al universal ludibrio, cuando no á la tumba á al caldoso.

Parece increíble que entre estos impulsos morales haya distancias tan infinitas, como la que hay entre la virtud y el vicio, la honradez y el crimen.

Cuando aquellos á quienes una sencilla ilustración no les permita comprender que hay buenas y malas pasiones oigan, ó con perversa intención, ó por ignorancia, vociferar y clamar á otros, que solo existen pasiones buenas ó malas, cerremos nuestros oídos, porque decir esto, es muy semejante á confundir vicio y virtud, crimen con honradez, heroísmo con traición; en una palabra, la gloria del hombre virtuoso, con la ignominia del vicioso.

Pensar así es desconocer la naturaleza del hombre, é ignorar los altísimos fines reservados á la humanidad en la Tierra. Hoy, por desgracia, España preséntase apoyando nuestro aserto y dando un mentís solemne á los que dicen no haber mas que buenas ó malas pasiones, pues no será posible confundir el heroísmo de unos en defender su gloriosa bandera, con la negra traición del que trabaja y maquina menguados y viles planes contra ella. Existen buenas y malas pasiones; seguir aquellas y huir de éstas, ha de ser la continua y constante labor del hombre, si quiere ser feliz.

Por telégrafo

Madrid, 4 (varias horas.)

Política y políticos

Consulta

El ministro de Gracia y Justicia estuvo consultando con Romanones, los extremos que abarcaría su discurso en la próxima apertura de tribunales.

Se prolonga el viaje

Hoy se ha sabido que el proyectado viaje á San Sebastián, de Romanones, se verificará mañana, permaneciendo en la capital donostiarra el tiempo que ayer telegrafíe.

¿Se unen por fin los liberales?

Hoy se ha dicho que existían verdaderas corrientes de unión entre romanonistas y prietistas, habiendo sido el primer paso para la cordialidad, la conferencia que celebraron ayer en la estación ambos jefes.

Preguntado Romanones sobre este asunto, lo negó diciendo que nada debe colegirse de la tal conferencia porque lo valiente no quita á lo cortés, y García Prieto y él, siempre han sido cordiales amigos.

Consejo de ministros

A la una de la tarde comenzó el anunciado Consejo de ministros.

El Sr. Gasset participó sus impresiones respecto á la huelga minera de Asturias.

Dijo que había celebrado conferencia detenidísima con los representantes de las Compañías mineras y con los de otras sociedades y empresas, relacionada directamente con la industria carbonífera, especialmente con los de producción de

gas y electricidad, y que su impresión, después de oído al ingeniero Sr. Salas, que por su orden ha visitado toda la cueva minera, no es pesimista, creyendo que se solucionará pronto y fácilmente el conflicto anunciado.

Quedaron encargados de ocuparse en la resolución de este asunto, los ministros de la Gobernación y Fomento.

El Sr. Gasset participó que hoy por la tarde marcharía á Zaragoza.

El ministro de la Guerra dió cuenta de las últimas noticias recibidas de Marruecos, que carecían de importancia.

El ministro de Marina, habló de la necesidad de adquirir inmediatamente torpedos, acordándose presentar á la firma de S. M. el decreto correspondiente.

También manifestó el señor Gimeno, que el Marqués de Arellano había salido de Madrid para encargarse del acorazado *España*, y que él marcharía á Bilbao esta noche para recibir la bandera de combate regalada por las damas españolas.

Fueron examinados nuevamente los expedientes de penas de muerte de los procesados, por los horribles crímenes de Gerona y Gador.

Se acordó que no procedía aconsejar el indulto de los tres autores que no habían sido propuestos á S. M. para el ejercicio de su alta prerrogativa.

Cambiáronse impresiones acerca del Tratado de comercio pendiente con Portugal, examinándose detenidamente las estadísticas detalladísimas confeccionadas en el ministerio de Estado, á quien se encomendó, juntamente con el de Hacienda, el estudio de ciertos detalles aduaneros que importa tener presentes para la celebración del tratado.

El general Luque leyó una extensa carta-memoria del general Marina, en la que el alto comisario trasmite interesantísimas observaciones y manifiesta sus impresiones sobre los aspectos político y militar de nuestra influencia en la zona española.

Se aprobó el expediente presentado por el ministro de Hacienda, relativo al cupo contributivo por territorial é industrial, que ha de aplicarse en el ejercicio económico venidero.

De viaje

El domingo próximo marchará el marqués de Alhucemas á San Sebastián.

Considéranse fracasado los intentos de reconciliación, con el presidente del Consejo.

El Gobernador de Barcelona disgustado por tantos conflictos.

Telegrafían de Barcelona, que el señor Francos Rodríguez se muestra disgustadísimo por la serie de incidentes que surgen á diario en la capital de Cataluña.

Dice, que aún no se ha resuelto el conflicto textil, y se presenta el de los dependientes de comercio.

Cree éste, difícil de solucionar porque los dueños de establecimientos, se muestran dispuestos á mantener sus tiendas abiertas hasta las nueve de la noche.

Estadística de emigración

Durante el mes pasado embarcaron en España, 872 emigrantes.

En el mismo mes del pasado año, se registraron, en cambio, 1.260; notándose, por consiguiente, una crecida diferencia.

Reunión importantísima

Terminado el Consejo de Ministros, el conde de Romanones presidió una reunión á la que asistieron el Sr. Suárez Inclán, el subsecretario de Hacienda y el director general de Aduanas.

Se estudiaron técnicamente las dificultades que ofrece la celebración de un nuevo Tratado de Comercio con Portugal, por tratarse de armonizar intereses antagónicos y que afectan á industrias importantísimas.

Se tomaron en consideración los problemas completísimos que abarcan la industria pesquera, la conservera de pescado y la producción salinera.

Se examinaron multitud de datos referentes á la importación portuguesa en España, notándose que, solamente en huevos, las aduanas españolas recaudan más de tres millones de pesetas y que, en cambio, exportamos en el año último dos millones seiscientos mil gallinas.

También hizo constar el director general de Aduanas, que la industria salinera española languidece á causa de la competencia ruinosa que le hace lo bajo de las tarifas de introducción de la sal portuguesa y la protección desmesurada de las compañías ferroviarias para los cargamentos de la sal procedentes de Portugal.

Por último, se consideraron también técnicamente y prescindiendo de aspecto político las ventajas y desventajas de la suspensión de relaciones comerciales con la vecina república.

Se acordó, en principio, en una fórmula que podría consistir en un *modus-vivendi* hasta que las Cortes reanuden sus tareas.

Créese, apesar del sigilo que guardan en el ministerio de Hacienda, que se prorrogará el actual tratado tres meses y que si durante ese tiempo no se llega á un acuerdo con el Gobierno portugués, se llegará á la ruptura de relaciones comerciales y á la aplicación de los aranceles generales.

Mañana reanudará el ministro de Estado sus conferencias con el representante de Portugal.

Noticias de la guerra

Plan de campaña

Dice *La Dépêche Marocaine* que conoce el plan del general Marina, añadiendo que se llevará á efecto inmediatamente.

Según la información de *La Dépêche*, las fuerzas del general Silvestre ocuparán Zinat muy en breve, marchando sobre el Fondak, mientras otras fuerzas, salidas de Ceuta, castigarán á las tribus rebeldes ayudadas por las de Tetuán, quedando así establecida la comunicación con el camino de Alcázar á Tetuán, quedando así establecida la comunicación con el camino de Alcázar á Tetuán, y ocupando al mismo tiempo el zoco el Jemis de Anghera, como base.

Favoreciendo el contrabando

El Raisuli ha hecho saber por pregones en todo el territorio á que alcanza su influencia, que castigará severamente á todos los que consientan desmanes en la zona internacional tangerina.

La explicación es que de Tánger procede todo el aprovisionamiento de la harka, y teme se le cierre el último mercado y refugio.

La policía indígena celebra la Pascua del Ramadán.—Representantes de las cábilas adictas.—Entusiasmo.—Vitores á España.

Se ha recibido un telegrama oficial de Melilla en el que el Alto Comisario manifiesta que con motivo de la Pascua del Ramadán, reuniéronse en Beni-Bucfrú, los moros pertenecientes al tabor de la policía indígena celebrando una fiesta altamente simpática.

Corrióse la pólvora á pié y á caballo. Después sirviéronse una comida, asis-

tiendo representaciones de todas las cábilas amigas.

La fiesta fué amenizada por una banda militar de música.

No cesaron un momento de dar vitores á España.

Entierro

Hoy fué enterrado en el cementerio de Ceuta, al soldado muerto ayer en defensa del convoy.

Se llamaba Antonio Guerra y pertenecía al Regimiento de Borbón.

Varias noticias

La bandera del "España"

Se sabe, definitivamente, que el próximo día 25 se verificará en Bilbao, solemnemente, la colocación de la bandera de combate que las damas españolas regalan al acorazado «España».

Desgracia

Telegrafían de Oviedo, que en un taller de pirotecnia explotaron varios cohetes, resultando con quemaduras gravísimas, la esposa del pirotécnico María Rojo y un niño pequeño.

Incendio

En una finca del Real Patrimonio del Escorial, tres muchachos produjeron por imprudencia un violento incendio que ha destruido veinticinco mil pinos y sesenta hectáreas de pastos.

Los muchachos fueron detenidos por la Guardia civil.

Llama la atención la cuantía del siniestro, pues se sabe que las posesiones Reales están perfectamente guardadas.

Incorporación de los de cuota

Telegrafían de Valencia, que se ha ordenado la urgente incorporación á fila de los soldados de cuota, correspondientes al Regimiento de Guadalajara, cominándosele con los castigos correspondientes, á los que dejen de incorporarse sin demostrar de manera cumplida el encontrarse enfermo.

El retiro del ex capitán Sánchez

El *Diario Oficial*, publica el retiro del ex capitán Sánchez, presunto asesino de Jalón, con el haber mensual de ciento diez y seis pesetas con sesenta céntimos.

Hace constar que no le queda derecho al uso del uniforme.

Disgusto en Soria

Manifiestan de esta capital, que la población se muestra disgustadísima por las recientes reformas que traslada la caja de la benemérita, que allí existía, á Logroño.

La prensa protesta energicamente, sin distinción de matices políticos.

Del extranjero

Empréstito

El Gobierno chino acaba de ultimar en Viena un empréstito de treinta millones de marcos que empleará en la adquisición de tres cruceros construídos y desechados en Austria.

No hay alianza

La prensa y los políticos comentan apasionadamente la frase final del mensaje que lord Haldane dirigió á la «American Bar Association» de Montreal (Canadá).

El comentado documento termina con las siguientes palabras:

«No tenemos convención alguna con Francia; sólo se han arreglado antiguas controversias que nada tienen que ver con la guerra.»

Dimisión del Presidente de la Cámara portuguesa.—Bienes del Rey.

Dicen de Lisboa que el Sr. Machado,

